
Conseil de l’ED du 19 novembre 2020 

 
Présents : F. Burlina (SU / ENS), R. Gauvier (Chimie ParisTech), F. Bedioui (Chimie Paris 

Tech), A. Guérinot (ESPCI), M. Sollogoub (SU), A. Proust (SU), A. Mouchfiq (Représentant 

doctorants), I. Rasoarinoro (ED), D. Buisson (membre invité), M. Fontecave (membre invité) 

 

Excusés : A. Denis (GSK), J-L. Brayer (Diverchim), P. Driguez (Sanofi), L. Micouin (Paris 

5), L. Fensterbank (SU), V. Vidal (Chimie Paris Tech), L. Cattiaux (LBM représentant 

BIATSS), A. Hoste et A. Beghennou (Représentants doctorants) 

 

 

Cyril rappelle : 

 le périmètre de l’ED au 1er janvier 2020 autour de 7 laboratoires / équipes : l’Institut 

de Chimie pour la Santé et les Sciences du Vivant (ICSSV), l’IRCP, l’IPCM, le LBM, 

le LCPB, la Chimie Macromoléculaire et Matériaux  et la Chimie des Associations 

Fongiques (MNHN) 

 la composition du conseil : 17 membres dont 8 représentants établissements et labos, 2 

représentants BIATSS, 3 représentants doctorants et 4 personnalités extérieures. Il est 

possible de rajouter un membre d’une autre université, une femme plutôt parmi les 

personnalités extérieures. Les propositions sont à envoyer à Cyril           

 

Cyril souhaite la bienvenue à Fabienne Burlina qui remplace Sandrine Sagan dans le conseil. 

Celle-ci est remplacée par O. Lequin comme directeur d’unité 

Le poste de gestionnaire est à renouveler à la rentrée 2021, I. Rasoarinoro faisant valoir ses 

droits à la retraite. Il est acté par Muriel Umbhauer, la directrice du Collège doctoral. Une 

élection des représentants des doctorants devrait se tenir en janvier 2021 pour remplacer R. 

Hoste et A. Mouchfiq qui soutiendront prochainement 

 

Cyril note l’augmentation du nombre d’HDR dans l’ED 

 

Bilan rentrée 2020 

Le nombre des nouveaux inscrits enregistre une hausse par rapport à 2019. Cyril insiste sur la 

motivation de chercher des financements extérieurs 

Il est important de dynamiser les financements à SU pour augmenter les inscriptions 

 

Cyril fait remarquer que l’algorithme de ventilation des contrats doctoraux à SU va être remis 

à plat. Des groupes de travail vont discuter sur les critères de base. A. Courty représentera la 

chimie.  

 

Procédure de recrutement 

Le nombre de candidatures à baissé cette année. Il serait judicieux d’avancer la campagne de 

recrutement afin de ne pas décourager les candidats potentiels. Cyril rappelle que la sélection 

se base sur l’étude du dossier dans sa globalité. 

Cyril a fait une requête auprès du responsable de master pour présenter l’école doctorale aux 

étudiants de master. Il pense aussi que le recrutement sur audition n’est pas la meilleure 

solution 

 

Procédure d’inscription en thèse 

La lettre de recommandation est désormais à fournir pour tout candidat 

Le but est d’avoir un doctorant motivé, réfléchi pour faire une thèse 



 

 

 

 

Réflexions 

Quelles sont les motivations pour un doctorat ? 

L’importance du projet professionnel pour éviter le chômage ou le plus court possible 

Comprendre le temps passé pour trouver un financement 

Les problèmes de dates sur les attestations CSC 

 

Bilan financier 

L’ED n’a pas beaucoup dépensé cette année à cause de la crise sanitaire. 5000 euros seront 

redonnés à l’IFD 

 

Arrêté du 25 mai 2016 

Cyril note un bon retour général pour le CST 

Il faudrait mettre en œuvre le portfolio à PSL 


